

LA IDEA MODERNA

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.688

DIARIO MONÁRQUICO

Miércoles 21 de junio de 1916

SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes	Ptas. 1
Provincia, trimestre	" 4
Extranjero un año	" 36
Número suelto	" 0.05
anunciado	" 0.15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

—LUGO—

EL MEJOR IDEAL

«El ideal de una España fuerte es algo difícil, pero no imposible, y esta ideal no hay que oponerle al ideal nacionalista de algunos catalanes, sino que hay que sobreponerle, porque el día que España sea grande, Cataluña moderará sus demandas, y el problema catalán se habrá resuelto por sí solo, y a esto es a lo que debemos tender todos, catalanes y castellanos, que vamos por el mismo camino, siguiendo el mismo ideal; mas para alcanzarle, tienen que tender unos y otros a soluciones de concordia.»

Tal es, en síntesis, una de las principales tesis expuestas, desarrolladas y firmadas por el notable político señor Alcalá Zamora, en su reciente discurso en el Congreso, al intervenir en el debate promovido por el señor Cambó; y esa síntesis debe ser recogida por la opinión pública y difundida para que llegue a los más oscuros rincones de las estepas castellanas, de las dehesas de Extremadura y Andalucía, de las quebradas del Norte en la zona cantábrica, de las estrabaciones pirenaicas y del último lugar de la vieja Iberia, que, cuando más necesita del concurso y esfuerzo de todos sus hijos llámanse catalanes, castellanos, gallegos, vascos, levantinos o andaluces, hablen o no el sonoro idioma de Cervantes y Fray Luis de León, o el del Guirná y Verdagué, pero siendo todos españoles, hijos de un solo solar y ramas del mismo tronco, padece el dolor de verlos divididos entre sí, discutiendo lo que ya debiera ser una cuestión histórica del pasado y no un problema político del porvenir.

El ideal de una España grande es el que hay que inspirar a todos y predicar en todas partes, llevarle el amor de todos los corazones y el raciocinio de todos los cerebros y a la voluntad de todos los ánimos, para que, renitándose del mismo, albergándole bien y procurando realizarle, vuelvan tiempos de prosperidad y grandeza, en los cuales ninguna región se avergüence de ser hermana de las otras, ni hija de la Patria española, antes bien, se tenga por muy honrada en ser parte de su pasajera postración y elevarla adonde debe subir por el esfuerzo de sus hijos y la virtud de sus futuros destinos.

No se nos oculta que la tarea es ardua, el empeño difícil, y que muchas voluntades desmayarán ante los obstáculos que es preciso vencer; pero hay que robustecerlas, tonificarlas, y luchar para que ese hermoso ideal de la España grande sepa un hecho y eleve a la Patria en el exterior y la alcance prestigio y grandeza, a la par que tenga la virtud de acallar las inquietudes del interior, reduciendo aspiraciones perjudiciales para la totalidad del país.

Difundamos de buena voluntad nuestros esfuerzos a conseguirlo, y de cierto lo alcanzaremos, que es una gran verdad que lo que se quiere se puede.

La política al día

Diario Universal.

El Sr. Alba, que habló con los periodistas, comenzó diciendo que recibe muchos telegramas y cartas felicitándole por sus proyectos relativos a beneficios extraordinarios e inquilinato.

«Por lo que respecta al primero — agregó el ministro —, se apuntan ya corrientes conciliadoras, y nada podrá con justicia decir que se hace imposible la vida de las industrias, pues las fórmulas acordadas e insertas en el dictamen de la comisión favorecen indudablemente, y si en el curso de la discusión se piden nuevas concesiones que sean justas, no me opondré a ellas.»

Dijo después que no pueden tener la misma condición aquellas compañías que han repartido ya íntegros los beneficios obtenidos que las que han aplicado parte de los beneficios a nuevas instalaciones que crean elementos de riqueza.

En este punto espera llegar a una solución de armonía.

Por lo que respecta al proyecto sobre el inquilinato, cree que no tropieza con grandes dificultades.

Tiene el Sr. Alba cinco proyectos muy importantes, que no presentará a las Cortes hasta tanto no se hayan aprobado los ya leídos.

A este respecto se propone hablar con los presidentes del Consejo y del Congreso para que se dedique diaria atención a la discusión de los proyectos presentados por él, o que se prolonguen las horas de sesión, pues habiéndose abierto las Cortes el 10 de mayo y estando a 19 de junio, estima que es llegado el momento de abordar esta cuestión. Y para esto hablará con ambos, pues estos proyectos, sin daño como es natural, de la libertad de los oradores quedan discutidos, ya que no admiten dilación.

Terminó diciendo el Sr. Alba que esta tarde acudiría al Senado para contestar a unas preguntas que le dirigieron algunos senadores y que entre las felicitaciones recibidas la de la Casa del Pueblo de Bilbao es una de las más expresivas.

Una operación financiera de Francia en España

Se ha comprobado que algunos elementos bancarios españoles han convenido con el Gobierno francés una operación que consiste en la entrega por éste de títulos de la Deuda exterior y de valores ferroviarios como garantía de un préstamo de 200 millones de pesetas que no saldrán de España y se aplicarán al pago en pesetas de las ventas hechas por la industria y el comercio españoles.

Esta operación no perjudica a España: primero, porque el dinero no saldrá del país; segundo, porque, según declaraciones del Sr. Alba, no se emitirán por ahora en España empréstitos interiores; tercero, porque las cuentas corrientes del Banco de España se elevan hoy a 741 millones contra 467 al final de 1913, o sea un aumento de 274 millones en las disponibilidades.

Coincide la operación con una nota de la dirección general de Comercio, en la que se dice que la baja de francos puede ser muy desfavorable para la industria española, porque si continúa es posible que Francia acuda a los mercados de otros países donde la pérdida sufrida por su moneda es menor.

De manera que el préstamo en cuestión, además de constituir un buen negocio, fomentará indirectamente las transacciones comerciales entre Francia y España.

Conviene que nos fijemos en el mecanismo de la operación realizada por el Gobierno francés y que estudiemos sus consecuencias probables. En vez del excedente acostumbrado, que le daba una balanza comercial favorable, Francia se encuentra ahora ante un déficit occidental. ¿Cómo cubrirlo? M. Ribot ha tenido la idea de movilizar los títulos de los países neutrales poseídos por los franceses para realizar un préstamo en el extranjero, que le permitirá liquidar ese déficit comercial exterior sin recurrir a las disponibilidades metálicas del Banco de Francia.

El depósito de esos títulos se hace por uno, dos o tres años; pero el Estado se reserva el derecho de adquirirlos a un precio determinado.

Con este procedimiento M. Ribot podrá disponer de unos 8.000 millones de francos en valores extranjeros. No necesitará utilizarlos, en España se servirá, por ejemplo, de los 200 millones que sirven de base a la operación recientemente ultimada.

Se ha temido en España, antes de que ésta se realizara, que los títulos en poder del Gobierno francés se utilizaran para perjudicar a nuestra moneda y para provocar una baja en nuestros mercados de valores. La alarma era infundada. El Estado francés no recurre a su facultad de compra; realiza un préstamo con la garantía de los valores que posee a plazo corto, y de ese modo parte de las disponibilidades que existen en España encontrarán una colocación remuneradora.

Tampoco sería un mal que fuésemos adquiriendo parte de los títulos españoles en poder de tenedores extranjeros. El alza de la peseta es circunstancial; después de la guerra, cuando vuelva a nivelarse la balanza comercial, variará del todo la situación.

Si de aquí a entonces repatriamos títulos españoles, será menor la cantidad en oro que tendremos que pagar en el extranjero y se consolidará el saneamiento de nuestra moneda.

Es preferible que los francos suban ahora a 90 y que después de la guerra se negocien alrededor de la par, a que sigan perdiendo un 15 por 100 y vuelvan más tarde a valer 104 o 105.

CRÓNICAS MADRILEÑAS

LA POLICÍA

El suceso de la calle del Clavel, ha ofrecido ocasión para que la policía madrileña haya mostrado aptitudes excelentes para la misión que la sociedad le tiene encomendada.

Se ha elogiado el cuerpo de vigilancia por su ingenio y diligencia para la captura de la banda de apaches que había elegido Madrid como lugar de acción; para sus películas de trágica realidad, de labios del director de Seguridad señor La Barrera ha brotado como síntesis de tantas alabanzas la afirmación rotunda de que la policía española sería la mejor del mundo si estuviera mejor pagada y en todas partes ha encontrado esta frase, que honra por igual a jefe y subordinados ecos de asentimiento.

Es ya viejo el tópico de que la primera materia es admirable en todos y a cada uno de los organismos españoles. En ningún individuo se observan mejores condiciones de adaptación que en el español al medio en que tiene forzosamente que desarrollarse su actividad y su inteligencia. Si este elemento carente se viera alentado, robustecido por otros que ya no dependen del individuo, el organismo social así constituido sería perfecto y podría servir de ejemplo a los demás.

Pero, ¿que sacrificios personales pueden exigirse a un funcionario a quien el Estado retribuye con tres pesetas diarias de sueldo? ¿Qué alto concepto del deber no demuestran jefes subordinados a, ofrecer, a cambio de un sueldo mezquino, el sacrificio de su vida si fuese necesario?

Pero no es solamente esta circunstancia; le podría poner obstáculos a la consecución de la finalidad social de la policía. Como a los demás organismos españoles y quizás más en ningún otro, roe sus entrañas el favoritismo más abyecto que enaltece a los ineptos y deja en las tinieblas a aquellos que por sus méritos debieran ocupar puestos de honor, de empeño. El favoritismo, oscura nube que ensombrece el porvenir de muchos y abate en ellos todo estímulo y debilita el brio de sus entusiasmos.

Tiene razón el Sr. La Barrera al hacer ese elogio de sus subordinados.

De nuevo, este suceso de la calle del Clavel, que tan intensamente ha impresionado a la opinión pública, ha traído a discusión la dualidad de sistemas — preventivo y represivo — que debe practicar la policía para el mejor cumplimiento de su misión social.

Un sujeto no es delincuente hasta que ha ejecutado un acto delictivo. Por lo tanto, no se le puede detener — dicen los partidarios del sistema represivo —

— Al detener a un individuo que prepara la comisión de un delito y en quien se supone la intención de cometerlo, se realiza un bien para la sociedad en general y otro para la víctima propiciatoria, en beneficio también del supuesto delincuente que sufrirá la pena en su aplicación — arguyen los que defienden el sitio preventivo.

Circunscribiéndonos al caso particular del suceso de la calle del Clavel, cumplió estrictamente con su deber la policía madrileña dejando en libertad a una numerosa banda de malhechores, de gente de vivir que puede calificarse de equivocado hasta que la comisión del crimen le dio ocasión para caer sobre ellos y detenerlos como ya se ha hecho y llevarlos a los tribunales. Podía hacer otra cosa? Refiriéndose a este caso se cuenta un hecho curiosísimo ocurrido hace muchos años.

Un gobernador civil decidió una revelación anónima o de carácter confidencial en la que se le anunciaba con palabras y señales que la persona del jefe del Estado iba a ser víctima de un atentado criminal. El gobernador debió, sin duda, de pensar: Yo no puedo encarcelar al regicida de intención hasta que se haya producido el regicidio frustrado o consumado... (II)

Y eso que al día siguiente en que el criminal, apostado por una de las calles más críticas de la corte, disparó su revólver contra el Rey que avanzaba por la calzada saliendo al pueblo... Y entonces lo detuvo y lo metió en el saladero. El gobernador en opinión de muchos, cumplió un deber de mucha conciencia democrática, pero y si el Rey hubiera caído muerto por el mismo asesino?

¿Será menester decir que la sabia interpretación de las leyes en vigor, según las circunstancias que concurren en cada caso, evitaría tantos males como gravitan sobre la sociedad. Pero ¿quién es capaz ese sinderesis tan admirable? No están detrás de cada puerta los catones, ni los Sa omeas, ni los Justinianos ni los Sionigos prudentes y rabiosos que interpretan justamente el espíritu de las leyes...

N. NICANOR RODRIGUEZ DE GELIS.

El sustitutivo del sulfato

EL CUPRIOL

En Pamplona se ha instalado una fábrica para explotar la industria del cupriol, invento del sabio químico catalán D. José Baltá, profesor de la escuela industrial de Tarrasa.

El cupriol es un sulfato de cobre fabricado por electricidad, eficaz para combatir el mildiu del viñedo.

Se obtiene sometiendo las planchas de cobre a una corriente eléctrica en un baño de agua.

El cupriol es una sal de cobre que se disuelve en el agua, y no se necesita echarle cal ni nada para dárselo a las viñas.

Se expendirá en polvo finísimo, como azufre, para suministrarlo como los llamados polvos cupricos, y principalmente en una pasta azul, espesa como miel, que se disuelve en el agua en dos minutos y se puede dar en el acto.

¿Qué precio alcanzará este sulfato eléctrico?

Entregándolo del 21 al 30 del actual, a 1.70 pesetas el kilo.

En la primera quincena de julio, a 1.65.

En la segunda quincena de julio, a 1.60.

En todo el mes de agosto, a 1.50.

Comprátese ese precio con el marcado por el Gobierno al que suministró de los Estados Unidos, que se inició a 2.40 pesetas, y se comprenderá que la baja es considerable.

Cuentos cortos

Amorosa

—Y, ahora, adiós; ya nos encontraremos por el mundo; tú con tu desdén eterno; yo con mi desesperación infinita. Si mi cariño es verdadero o falso, yo lo sabrás cuando te acerques a otros hombres, ávidos de tus gracias.

—¿? —
—No, si no me quejo; yo lo quise y tú lo has querido. Me insultaste... Yo, rudo y grosero, respondí con el insulto a tus insultos de respuesta y a tus desprecios de tirana. No nos entenderemos; debe irme y me voy; pero sé que tu desdén es fingido y tu desprecio es una máscara; sé que te quedas con la cabeza loca y encendido el pecho... y yo, yo también me voy con el corazón aquí, en la garganta, hecho un nudo que me ahoga.

—¿? —
—No sé si te quiero ni debes preguntármelo. ¿Qué te importa? ¿No te digo que no nos entendemos? No me dices que es ridículo buscar armonías entre tus sentimientos y los míos, entre mis ideas y las tuyas? Entonces, ¿a qué atarnos a una mañana con regresas de infierno? Me llamas despotas porque me indignen tu sequedad, tu desdén salvaje, tu feroz ironía; y me indignan porque eres hipócrita, porque tú no sientes eso, porque tú me quieres como... ¿cómo te diría yo?

—¿? —
—Si, si ¿a qué negarlo? Como yo te quiero; con dureza, con pasión, con rabia, con humildad de siervo y despotismo de soberano; con ternuras de madre y arrebatos de fiera...
—¿? —
—Si, de fiera; como quieren todos los hombres que quieren. Pues ¿qué es el amor para los hombres? Confusión de sentimientos de místico, éxtasis de iluminado...
—¿? —
—No, no; me voy porque debo irme. Tú sientes bondad, si; pero me hiela esa máscara de acero; tu rostro está siempre rígido, tus labios; tus ojos no tienen la dulzura del halago, sino la dureza del castigo o el desdén de la soberbia. ¡Deja, deja que brote lo que para mí guardas en ese corazón de bronce! ¡Dáznela a esos ímpetus que tienes y envuélveme en las grandezas de ese alma que parece moerme!... ¡Ah! ¿loras? ¿ya dispiertas? Pero no quiero que llores; seca esas lágrimas... Mirame serena, riente y amorosa como otros días.

—¿? —
—¿Quién ha dicho que me voy? ¡No, si no hay tal cosa! ¡Si me quedo! ¿No ves que me quedo? ¿Como voy a dejarte llorando ¡Y con esos mimos!

—¿? —
—Claro que todo ha sido broma, para broma. Nosotros hemos nacido para vivir juntos. Pensamos lo mismo; sent mos de igual modo; nuestra voluntad es una y nuestro amor firme... ¿Ver? Me contradigo? antes he dicho lo contrario... Pero es verdad, todo es verdad; el amor es un niño y un hombre, un místico y un bestia; siente intuiciones de sibio y asombros de idiota; dolores de Satán y alegrías de ángel; sumisiones de esclavo y arrogancias de loco...
—¿? —
—Ahora soy el ángel, el esclavo, el místico; autame bien; mírame... y ¡quéremel.

A través de Galicia

Se hizo entrega a la sociedad Artística de Pontevedra de un hermoso diploma que se le adjudica al orfeón por el premio que alcanzó últimamente en el certamen celebrado en Vigo.

La alegoría es obra del notable artista vigués M. Vidales.

El escorizado «España», terminó los ejercicios de cañón con excelente resultado.

Realizó certeros disparos, siendo muy felicitado el personal encargado de las piezas.

Llegó a Orense el candidato liberal a la diputación a Cortes por Ribadavia Sr. Merelles.

En la estación era esperado por gran número de correligionarios que lo vitorearon.

A las seis de la tarde y en un tren especial salió el Sr. Merelles para Ribadavia, donde le fué tributado un magno recibimiento.

La vecina de la parroquia de Valladares, (Vigo) Manuela Alonso, fué objeto de un robo.

Los ladrones cuando se hallaba durmiendo Manuela forzaron una ventana, penetrando en la cocina y apoderándose de la carne de un cerdo que con sal había dentro de una arca.

Solicitaron del comandante general del apostadero autorización para cursar estudios de torpedos submarinos 30 aprendices maquinistas de los buques de la escuadra.

Autorizados para ello ingresarán en la academia del cuerpo el día 1.º de julio próximo.

Dícese que dentro de breves días darán comienzo los ensayos del orfeón «Unión Orensana», de cuya dirección se encargará un inteligente y competentísimo músico.

La facultad de medicina de Santiago celebró reunión, acordando por unanimidad proponer al ministro de Instrucción que nombre agregado honorario de dicha facultad al cirujano D. Angel Baltar.

También acordó gestionar que a principios de curso se procure hacer en las clínicas las necesarias instalaciones de gas, a fin de poder realizar trabajos de investigación.

Por los boteros de la Coruña se acordó no llevar en sus botes, a bordo de los buques que regresen de América, más personas que aquellas que vayan a saludar a personas de su familia.

Con esto se evitará que los pasajeros se vean asediados por ofertas, antes de desembarcar.

El zastero Nicanor Virulegio, vecino de Vila Vieja (Pontevedra), se ha suicidado, disparándose un tiro.

La situación precaria en que se hallaba le impulsó a tan extrema resolución.

La guardia civil de Allariz ha detenido a Benjamín Abadía, vecino de Molgas acusado del rapto de una bella muchacha llamada Daria Fernández.

El hecho ocurrió al regresar de una romería sin que hasta la fecha se haya podido dar con el paradero de la joven.

Fué obsequiado con una serenata en Santiago el joven presbítero gallego señor Novoa Pejiro como grata recordación al extraordinario triunfo suyo en las oposiciones que le han valido la obtención de la magistratura de Ciudad Rodrigo.

Falleció, víctima de las quemaduras que recibió días pasados, al incendiarsele las ropas, una niña en el Camino Nuevo de la Coruña.

Fueron detenidos en Ferrol por la policía Esperanza Osera y María Pérez Cal, que se dedican a recorrer los pueblos dedicándose a la expención de moneda falsa.

En la noche del lunes se declaró un incendio en el comercio de géneros blancos titulado «El Siglo», y que en la calle de San Andrés de la Coruña posee don Alfofo Vázquez, que veranea con su familia en el Bargo.

Hubo que echar la puerta del establecimiento abajo para penetrar en él, siendo sofocado el fuego por los bomberos.

Se quemaron muchos géneros, quedando otros estropeados. El comercio estaba asegurado.

Publicaciones

"El Cultivador Moderno, del mes último, contiene trabajos notabilísimos que, de ser atendidos por los agricultores españoles, les reportarán grandes beneficios.

Descuellan entre ellos unos "Consejos para comprar un motor agrícola", por Juan del Campo, oportunísimos en estas circunstancias que es preciso buscar la manera de conseguir las operaciones agrícolas con la mayor economía de tiempo y dinero. Y unos estudios acerca de "Los caldos semi ácidos en el tratamiento del mildiu", reseñando la nueva técnica propuesta por el director de la Estación enológica de Narbonne, Mr. Semichon, y por el ingeniero portugués D. Joaquim Belford, director del Instituto de Agronomía de Lisboa, mediante la cual se consiguen los mismos resultados que con el caldo bordelés, y en cambio se obtiene una gran economía de sulfato de cobre, producto que en los actuales momentos ha adquirido en el mercado precios sumamente onerosos.

La sección de "Prácticas Modernas", dedica un cariñoso recuerdo al malogrado ganadero gallego D. Luciano Pita Sánchez Bozdo, describiendo el monumento inaugurado como homenaje a su labor, en Puente de Mera (Oreña), con un gráfico de alto tan loable.

Además publica interesantes escritos sobre ganadería, práticamente, arboricultura, conocimientos útiles, consultorio, información, bibliografía y mercados.

El próximo número estará dedicado al importante concurso de ganados de Torrelavega, recientemente celebrado, en el que ha intervenido, invitado por la asociación general de ganaderos del Reino, el inspector provincial de higiene y sanidad pecuaria de la Coruña, don Juan Ruf Codina, director de "Prácticas Modernas", en "El Cultivador", insertándose gráficos representando los ejemplares más sobresalientes de certamen tan rotundo y digno de estudio, resultando un número capaz de ser cotejado con las revistas americanas de primera fila.

Triste historia

La historia del guardiente es una de corrupción, crueldad y ruina.

Ha robado a la cara su aspecto de salud y en lugar de la tez de rostro natural, ha dejado a éste colorado e irritado por el alcohol.

Ha quitado el lustre al ojo, dejándolo oscuro e inyectado de sangre.

Ha quitado la belleza y hermosura del rostro, y lo ha dejado deforme y rojizo.

Ha robado a las piernas su firmeza, dejándolas bamboleantes e inestables.

Ha quitado la firmeza y elasticidad a los pies, para hacerlos débiles e inciertos.

Ha robado a la sangre su vitalidad llenándola de veneno y gérmenes de enfermedad.

Ha robado al rostro su virilidad b virtud y ha dejado en su lugar las señales de la sensualidad y brutalidad.

Ha corrompido la lengua con maldiciones y necedades.

Ha inclinado las manos al mal haciéndolas instrumentos de brutalidad y asesinato, en vez de ser de utilidad y bien hacer.

Ha roto los vínculos de la amistad y sembrado los gérmenes de la enemistad.

Ha hecho del padre bondadoso y caritativo un hombre tirano, grosero, bestial, homicida.

Ha transformado a la madre cariñosa en una furia infernal y en la encarnación de la brutalidad.

Ha robado a la mesa su abundancia, obligando al hombre a llorar de hambre y pedir limosnas en la calle.

Ha quitado a las espaldas los vestidos de paño fino y de seda, reemplazándolos con andrajos.

Ha poblado las casas de corrección y los manicomios con sus lamentables víctimas.

Ha llenado de criminales las penitenciarías y cárceles y casas de corrección.

Ha llenado nuestro tan bello mundo de lágrimas, gemidos y lamentaciones, y a muchos pobres y desamparados, de miseria y desesperación.

(De Salud y Vida.)

Los rusos en Czernowitz

Los rusos han ocupado otra vez, tras rudo combatir, Czernowitz, la capital de la Bukovina. En ese rincón del inmenso tablero de la guerra europea se batía desde septiembre de 1914, sin tregua ni descanso. Allí no se conoce la guerra de trincheras. El Dniéster, el Pruth y el Sereth deben arrastrar más sangre que agua.

Austria sola, primero, unida a los alemanes después, ha prestado todo su empeño en impedir que los rusos alcancen en ese sector triunfos militares que llenen, aparte las naturales consecuencias, una repercusión política inmediata en Rumanía, testigo de la lucha de sus propias fronteras. A donde llega distinto el eco del cañón.

Y, sin embargo, los rusos han arrollado a sus enemigos tres veces—esta es la tercera vez que sus soldados, vencedores, desfilan por las calles de Czernowitz—, y los hubieran aniquilado ha tiempo si aquella crisis de las municio-

nes, coincidiendo con la brillante ofensiva alemana en el saliente polaco, no les hubiera obligado a mantenerse unos cuantos meses a la defensiva.

El empuje de ahora es, a juicio de los aliados y de los enemigos, más pujante que los anteriores. Hay un dato muy elocuente que lo certifica. Desde hace más de siete días se señalaban combates en los alrededores de Czernowitz. Apenas iniciado el ataque a la plaza, los austríacos acudieron en su socorro con numerosas fuerzas. Y, sin embargo, los rusos la han tomado.

Para Austria vuelven los días luctuosos del principio de la guerra, y ya no puede contar, como entonces contaba, con el auxilio de los alemanes, harto preocupados con su propia situación y harto sangrados, de tres meses a esta fecha, por sólo sus embestidas ciegas contra el inexpugnable Verdum, sin contar con los desgastes que sufre en los otros frentes.

La conferencia económica

En la segunda conferencia de los aliados, las deliberaciones han continuado con el mismo espíritu de confraternidad y de método inicial.

M. Pokrowsky, delegado ruso, consejero privado del Zar, ha dicho al "Petit Journal":

"La impresión que me producen los trabajos de la conferencia económica es de las más satisfactorias. Gracias a la acertada presidencia de M. Clementel, hemos llegado a la completa unanimidad en todos los asuntos.

Sir George Foster, ministro de Comercio, del Canadá, tampoco ha recatado su optimismo, manifestando a los periodistas que "la reunión de las potencias aliadas en la conferencia económica de París es, en sí misma, una notable indicación acerca de la unidad de miras que prevalece durante la prosecución de la guerra. Implica el conocimiento de la necesidad de mantener esta unidad de miras y de acción en el terreno económico y comercial aún después de la guerra.

Cuando se conozcan los resultados, podrá verse que todos aliados se han reunido con un espíritu de lealtad y de confianza y que han trabajado penosa y practicamente para llegar al fin común.

En la audiencia

SUSPENSION

Por incomparecencia de los procesados, fué suspendida la vista de la causa señalada para ayer.

Ha sido incoada por las autoridades judiciales del partido de Quiroga, contra Manuel Sánchez y otros por el delito de infracción de la ley de pesca.

Licencias de pesca

Han sido expedidas durante el mes de mayo último por el distrito forestal de Orense-Lugo licencias de pesca fluvial a los vecinos de esta provincia que siguen: Santiago López, Manuel López Pacios, Antonio Fidalgo Fernández José Longarela Corral, Antonio Martel González, Jesús Vázquez Grandío, José Vázquez Baldeiro, Casimiro Teijeiro Casanova, Luis Regueiro Montes, Santiago Fernández Lugilde, Ubaldo Rodríguez Suarez, Manuel Anlebe Rego, Luciano Gandoy Freire, José Ramón López Barrosela, Emilio de la Fuente Pérez, Plácido Piñeiro, José Salvador Hortas, Antonio Gallo, Manuel Ginzo, Pedro Vila Fernández, Manuel Castedo Souto, Luis Porto Quiroga y Jesús Salgado Porto.

Noticias militares

Se les concedió el retiro para Lugo al sargento de la guardia civil Miguel López Conde y al guardia Juan López Rodríguez.

Han quedado designados los tribunales que han de presidir los exámenes de ingreso de la actual convocatoria en las academias militares.

Autorizóse a los jefes, oficiales y clases subalternos de la armada que tengan hijos o hermanos que se presenten a ingreso en las academias militares, para que lo permitan las necesidades del servicio, y en caso de que en la fecha que deban pasar la revista administrativa se hallaran ausentes de su destino, pasen ésta por medio de justificante, sin que tal autorización dé derecho a abono de pasaje ni ningún otro gasto, no alcanzando la autorización de referencia a los que se encuentren embarcados en los buques que se hallen en tercera situación.

Al capitán de la comandancia de Lugo Alfonso Martínez Santos se le concedió premio de constancia.

Ayer y hoy

El primer violín del cuarteto que viene dando conciertos en el "Círculo de las Artes", Sr. Osés, ha hecho la caricatura de varias personas de Lugo, demostrando sus excepcionales aptitudes para el cultivo de tan difícil género artístico.

Ayer hemos visto preciosos trabajos del joven artista Sr. Osés, que han sido muy elogiados, acusando la mano de un caricaturista notable.

Entre esos trabajos se destaca por su mérito la caricatura del alcalde Sr. López Pérez, el presidente del "Círculo de las Artes", Sr. Neira Martínez y la del Sr. Manso Miño, vicepresidente de dicho centro de recreo.

Unimos gustosos nuestros plácemes a los muchos que le han valido al Sr. Osés sus bonitas caricaturas.

Nuestro estimado amigo el profesor de dibujo del instituto general y técnico, D. José Moreno Tóler, ha obtenido por concurso igual plaza en Jaén.

A la vez que le felicitamos por haber conseguido sus deseos, sentimos su ausencia.

Los dos trenes, ascendente y descendente, que se forman en nuestra estación a las tres y media de la tarde, sitúanse en una sola vía, sin indicación ni reparación alguna que ayude a los viajeros cuales son los coches de cada uno, naciendo de esta confusión lamentables equivocaciones, pues quien llevaba billete para Rabade, resultó transportado a Lajosa.

Claro está que la división de ambos trenes la señalan los respectivos furgones de cola, pero no es bastante para la generalidad de los viajeros.

Sobre esta falta llamamos la atención del jefe de la estación, nuestro amigo Sr. Diz, para que vea la mejor manera de subsanarla.

Se ha dispuesto que continúe en el desempeño de su cátedra, no obstante haber cumplido los setenta años de edad, los catedráticos D. Valentín Portabales y D. Ramón Iglesias, del instituto de Lugo.

Según habíamos anunciado, se reunió ayer la junta provincial de sanidad.

En vista de las noticias que se reciben de Mondoñedo, acordose declarar oficialmente la existencia del tífus en aquella ciudad.

Probablemente hoy saldrá para dicha población el inspector provincial de sanidad Sr. Domínguez, a fin de adoptar las medidas que juzgue convenientes.

Ha comenzado a disfrutar 30 días de licencia el presidente de la audiencia provincial D. Camilo González Meléndez.

El alumbrado eléctrico de los jardines de la Plaza Mayor será en breve sustituido por lámparas nitra de gran potencia.

Como ensayo, lucirán ya esta noche dos lámparas en el paseo central del referido parque.

Por la dirección general de Obras públicas se anuncia para el día 20 de julio próximo la subasta de las obras de terminación de los trozos 1.º y 2.º de la carretera de Villalba a Meira, bajo el tipo del presupuesto de contrata, que asciende a la cantidad de 380 015 92 pesetas.

El catedrático de latín, de este instituto, D. Sabino González Núñez, fué trasladado por concurso al de Canarias.

El premio de una moneda de oro de veinticinco pesetas, creado por el médico de esta capital, D. Germán Alonso, para otorgar al mejor trabajo presentado por un explorador, reseñando la reciente excursión que estos hicieron a Becerreá, fué otorgado a un joven, de oficio albañil, llamado Marcelino Cabanas.

En vista del mérito del trabajo presentado por el joven Carlos Fernández Vázquez, el presidente del comité, Sr. Saavedra, creó un nuevo premio de quince pesetas que le fué otorgado.

Felicitamos a los citados exploradores por su triunfo.

Ha sido informado favorablemente por la comisión provincial el expediente de cesión del cuartel de las Mercedes al ramo de Guerra.

Acompañamos ayer a su última morada el cadáver de nuestro particular amigo D. Francisco García López.

En el numeroso cortejo figuraban representaciones de todas las clases sociales.

A sus sílgidos hijos y demás familia reiteramos nuestro pésame.

El joven de Ribadeo D. Justo Cillero Alonso, fué aprobado en el examen previo para ingreso en el cuerpo de correos.

En sentencia del Tribunal Supremo se declara que en los casos en que las disposiciones vigentes ordenen la audiencia de los interesados en los expedientes formados para la separación de sus cargos, no se cumple con la ley sino se les

concretan los hechos que contra ellos aparecen y los elementos de prueba que los justifican, y si no se les concede un término prudencial para formar sereno juicio sobre los mismos y para articular las excepciones que convengan a sus intereses.

Ha sido aprobado con brillante puntuación en el primer ejercicio de oposición para ingreso en el cuerpo de correos, el joven de esta ciudad, D. Víctor Olano Silva.

Le felicitamos.

El ministro de la Gobernación se ha dirigido al director de Correos consultándole acerca de la conveniencia del cambio del horario.

El Sr. Francisco Rodríguez ha contestado que no solo es conveniente la modificación, sino indispensable, toda vez que nuestros correos no enlazan con los franceses, ocasionándose los consiguientes perjuicios.

El salón de peluquería que tenía establecido en la calle del Castillo, nuestro amigo D. Jesús García, se trasladó a la calle de la Reina, 8.

Mañana se inaugurará este elegante salón.

Mañana se celebrará la fiesta del Corpus, con la solemnidad de costumbre.

A las diez de la mañana saldrá la procesión de la basílica catedral, recorriendo el itinerario del año anterior, a causa de la dificultades que ofrece el paso por algunas calles de la carroza que conduce la custodia.

Asistirán a la solemne procesión, además del clero, las autoridades civiles y militares, el ayuntamiento y varias comisiones de todos los centros.

Un piquete de infantería dará la escolta.

Del 1.º al 25 del mes de julio próximo se procederá por la Jefatura de Minas de este distrito al reconocimiento y demarcación de las minas Cana, Berbe, Santiago, Nuestra Señora del Carmen, Mercedes, Rotterdam, Adición, Pepitín, Eduardo, San Antonio, Arito, Kaiser, Jaime, Hindenbourg e Ignacia, sitas en esta provincia.

Ha fallecido en Mondoñedo el abogado y notario D. Basilio Verdía, que hace días se halla enfermo de tífus.

La muerte del Sr. Verdía fué muy sentida en aquella ciudad.

Prosigue la asociación de agricultores de España la campaña favorable a la adaptación del sistema métrico decimal en las operaciones de compra y venta de granos, así como el venderlos al peso.

Sería altamente conveniente para los intereses agrícolas, que las entidades de este carácter, como cámaras y sindicatos, secundaran iniciativas tan convenientes y necesarias, no solo limitándose a los cereales, sino ampliándole a toda clase de productos del suelo.

Los exploradores de Monforte han anunciado a sus compañeros de Orense que el próximo día 25 realizarán su proyectada excursión a la ciudad de las Burgas, con objeto de estrechar los lazos de afecto que existen entre ambas poblaciones.

Por la dirección general de Correos y telégrafos han sido creadas las siguientes carteras en esta provincia: Una en Villanueva de Cervantes y otra en Fórnas, del ayuntamiento de Taboada.

También se recibieron órdenes de la misma dirección, suprimiendo los dos peatones que prestaban servicio entre Fonsagrada y Navia de Suarna y creando uno, que disfrutará el sueldo de quinientas pesetas anuales, entre Fonsagrada y Lamas de Moreira.

Los que viajan:

Se encuentra en Lugo una comisión del cuerpo de intendencia formada por el jefe de la región, coronel D. Federico Bermejo y el comandante D. José Viñes.

—Llegó de Villalba el diputado provincial, nuestro amigo D. Víctor Basanta Silva.

Nota de los precios que rigieron en el mercado celebrado ayer en esta capital:

Patatas quintal, 0'10; habas, ferrado 5'50; centeno, ferrado, 3'50; trigo, ferrado, 4'50; castañas, ferrado, 0'00; mantequilla, libra, 1'50; tocino, libra, 1'50; huevos docena, 1'10; maíz, ferrado, 5'25; cebada ferrado, 0'00.

Balneario "La Salud", casa de baños. Véase el anuncio en 4.ª plana.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público trece reses vacunas y 129 cabras.

Entraron en la plaza de abastos 17 bultos de pescado.

De las instituciones de ahorro sistema (Tontino) que funcionan bajo la inspección directa del Estado español la única que devuelve a sus asociados capital después de los tres años es "La Mutual Latina". Consulte anuncio.

Asociación de los exploradores de España

El domingo 25 del corriente mes, a las cinco de la tarde, celebrará junta general ordinaria esta asociación, en el cine de la calle Aguirre.

Lo que se pone en conocimiento de los señores socios protectores, rogándoles la puntal asistencia.

Lugo 20 de junio de 1916.—El presidente, Ramón Saavedra.

Cultos

Adoración nocturna.—En la santa iglesia catedral basílica.

Día 21. Vigilia del XXXI aniversario y titular del turno Corpus Christi Comenzará a las nueve y cuarto, con procesión e incensación solemne.

La plática está a cargo del reverendo P. Teodoro Marcaida del Corazón de María.

La capilla de música cantará un motete al Santísimo Sacramento, siguiendo el Te Deum solemne.

En safragio de D.ª María Manuela Quiroga (q. e. p. d.).

Mañana a las ocho menos cuarto de la noche, dará comienzo en la santa iglesia catedral basílica la solemne novena, que todos los años dedica al Santísimo Sacramento la Asociación de la Oración y Vela.

Después del rosario y novena predicará todas las noches el notable orador sagrado Sr. D. Justo Martínez, de Valencia.

La orquesta ejecutará varios motetes de reconocido mérito, terminando con la incensación solemne.

Lugo-Salón

El jueves tendrán lugar grandes funciones en este salón en las que se exhibirá la magnífica cinta de inmensa sensación, uno de los éxitos más enormes que se han conocido en la casa Everman, "El Duende en casa del profesor."

Interesantes episodios detectivescos, habiéndose representado 40 noches consecutivas en el gran teatro.

Completará el programa chistosísimas cintas de las más acreditadas casas.

Jueves, gran moda "El Duende en casa del profesor."

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 20:

Nacimientos.—Angel Vento y otros Castedo, en Pena San Juan; Dolores Solán Martínez, en Meilán, y Domingo López y López, en Rivas de Miño.

Defunciones.—D. Francisco García López: de 62 años, viudo, en Lugo.

Ya

se trasladó a la calle de la Reina núm. 8, el

SALON DE PELUQUERIA

situado en el Camino del Castillo, frente a la Audiencia.

LEGISLACION DE MINAS.

Un volumen, encuadernado, su precio dos pesetas.

CARRERAS MILITARES

Preparación completa para el ingreso en las distintas academias militares y matemáticas en general.

Bajo la dirección de los capitanes de infantería

DON PEDRO FERNANDEZ Y ICHASO

D. MARCIANO GONZÁLEZ Y VALLÉS

El curso comenzará el primero de septiembre.

Horas de matrícula: de diez a once de la mañana y de cuatro a cinco de la tarde.

Dirección: Avenida de Moret, 11, 2.ª, dcha.

POR TELEGRAMA

NUESTRA INFORMACION

Madrid 20.

De Barcelona

La huelga marítima

Despachos oficiales del gobernador de Barcelona dicen que sigue en pie el conflicto planteado por los tripulantes y fogoneros de los buques mercantes.

Algunos vapores pudieron salir a la mar llevando marinos no asociados. Otros en cambio permanecen amarrados en el puerto.

El número de huelguistas es grande, calculándose en más de 20.000.

Varios de ellos que intentaban ejercer coacción fueron detenidos.

Sus compañeros gestionaron que fuesen puestos en libertad sin conseguirlo.

La benevolencia presta servicio de vigilancia en los muelles para impedir desmanes.

Los obreros textiles

Continúa aumentando la huelga de los obreros textiles.

Son contadas las fábricas en donde se trabaja.

Las mujeres huelguistas persisten en que suspeñen su labor los trabajadores de dichas fábricas, que se hallan custodiadas.

Intransigentes

Se celebraron nuevas entrevistas entre los patronos y la comisión directiva de la huelga.

No obstante los buenos propósitos de los fabricantes, no ha podido llegarse a una fórmula de avenencia, por las intransigencias de los huelguistas.

La comisión coruñesa

Sigue sus gestiones

Hoy realizó nuevas gestiones en los centros oficiales la comisión popular de la Coruña que desde hace días se halla en esta corte.

Algunos de los asuntos que figuraban en su cartera serán resueltos prontamente.

Respecto a otros ha sacado en sus visitas a los ministerios muy buenas impresiones.

Reunión de sindicatos

Ha sido acogida con entusiasmo en Monserrat la proyectada reunión de los sindicatos escolares que existen en Cataluña.

La asamblea tendrá verdadera importancia.

Huelgas solucionadas

En la Coruña

El ministro de la Gobernación comunicó a los periodistas que ha sido solucionada la huelga de las pescaderías de la Coruña.

La normalidad en el puerto quedó restablecida.

En Huelva

Participó el gobernador de Huelva al Sr. Ruiz Giménez que fué solucionado satisfactoriamente el conflicto obrero allí planteado.

Los huelguistas han vuelto al trabajo, sin más consecuencias.

Ladrón elegante

Su captura

Atribuyese importancia a la captura efectuada por la policía de esta corte, de un sujeto americano, que según se dice es jefe de una banda de ladrones que opera en Barcelona y Madrid.

Parece que aquí tenía proyectado algunos robos audaces.

Viajes regios

A La Granja

Salió esta mañana la corte para el real sitio de La Granja.

Fuó despedida por el Gobierno y altos funcionarios palatinos.

Recibimiento

Ha recibido el Gobierno telegramas de La Granja, comunicándole la llegada sin novedad, de los Reyes e infantes.

Las autoridades y el pueblo esperaban a los augustos viajeros, tributándoles afectuoso recibimiento.

Excursión a Inglaterra

Dase como probable que cuando se halle la real familia en San Sebastián, acaso marche la Reina a Inglaterra para permanecer allí unos días.

Las Cortes

En el Congreso

Se abre la sesión a la hora señalada con bastante concurrencia en los escaños.

Preside el Sr. Villanueva.

Previo lectura queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Se formulan algunos ruegos a la presidencia por distintos diputados.

Se registró un incidente entre la presidencia y los periodistas, retirándose éstos de la tribuna, considerando que les molestó el presidente al contestar que no hacía falta hablarse más alto el Sr. Alvarado, como había pedido uno de los representantes de la prensa.

El conde de Romanones trató de hacer que volviesen los periodistas, exigiendo éstos que el presidente les dé antes una satisfacción.

Se discute el proyecto referente a parques nacionales, interviniendo varios oradores.

Después se discute la reforma de la carrera diplomática.

Terminándose con esto la sesión.

En el Senado

El Sr. García Prieto declara abierta la sesión de esta Cámara a la hora reglamentaria.

Dase lectura al acta y se aprueba sin dificultades.

Algunos senadores dirigen a la presidencia algunos ruegos sin interés.

De política

Romanones en palacio

Fuó esta mañana a palacio el presidente del Consejo de ministros.

En su entrevista con el Rey le dió cuenta de la marcha de los debates políticos en el Congreso.

También sometió algunos decretos a la sanción regia.

Consejo de ministros

El Consejo que debiera efectuarse el jueves fué aplazado para el sábado.

En ese día vendrá D. Alfonso a Madrid, para presidir dicho Consejo.

Ministro de jornada

Quedó acordado que el ministro que habia de acompañar a la corte en la jornada regia sea el jefe del Gobierno.

Comentarios

En los círculos continuó siendo el tema de las conversaciones el pleito catalanista.

Se dice que éste ocasionará discusiones en el seno del Gobierno, pues son dos las tendencias que existen, la del Sr. Romanones que opina se concedan algunos beneficios a Cataluña y otra que se opone resueltamente a contemporizar con los regionalistas.

Alba disgustado

El ministro de Hacienda persiste en su actitud de que se discutan algunos de sus proyectos, antes de la clausura de las Cortes, considerando urgente su aprobación.

Como esto no lo ve fácil, le tiene disgustado.

España en África

Más sumisiones

Oficialmente comunican de África que algunos jefes de tribus se han presentado a las autoridades españolas, haciendo promesas de sumisión.

Excursión de Gimeno

Asegúrase que pronto saldrá para África el ministro de Estado.

Propónese el Sr. Gimeno realizar algunas excursiones al interior de África.

Yanquis y mejicanos

Expectación

Reina gran expectación en Washington, con motivo de la nota que el presidente de Méjico ha enviado al Gobierno de los Estados Unidos para que retire sus tropas.

Insiste en que dejarán transcurrir los siete días de plazo para efectuarlo, que le señaló el Sr. Carranza.

Esta actitud de los Estados Unidos ocasionará la ruptura de hostilidades entre ambas naciones.

Se activan los preparativos militares por los yanquis.

Nuevas colisiones

Dice un despacho de Méjico que han ocurrido nuevos tiroteos en la frontera entre las tropas norteamericanas y las del general Carranza.

La guerra europea

Noticias oficiales

El comunicado oficial recibido de la capital de Francia da cuenta de que se libraron algunas acciones a orillas del Mosa, tomando parte activa la artillería.

También atacaron los alemanes las posiciones francesas del Oise, siendo rechazados.

Avance de los rusos

La caballería del ejército moscovita prosigue su avance.

Actualmente se dirige a Kolomea, hallándose a doce millas de dicha plaza.

Espérase que ésta caerá pronto en poder de los rusos.

Noticias de Roma

El parte oficial dice que sigue la lucha en la meseta de Sette Comili, en donde fueron rechazados los invasores.

La artillería enemiga ha bombardeado incesantemente nuestras posiciones.

Hicimos algunos prisioneros en una posición que tomamos después de rudo combate.

Bajas inglesas

La prensa de Berlín sigue hablando de la batalla de Jutlandia.

Asegúrase que los ingleses han tenido en este combate 8.000 bajas.

Exitos turcos

De Constantinopla comunican que se han librado importantes acciones en Zerrud-Schal, sufriendo una derrota los rusos.

En el campo dejaron muchos muertos, al retirarse.

ANUNCIOS

Se vende

la casa núm. 405 de la calle de la Ruanueva, con huerta.

En la misma informarán.

Academia de matemáticas

preparatoria para el ingreso en las carreras militares y en las de ingenieros civiles, arquitectos, ayudantes de obras públicas, sobrestantes, telegrafistas etc

A CARGO DE

D. LUCIANO PERNÁNDEZ Y FERNÁNDEZ

CATEDRÁTICO DE MATEMÁTICAS

DEL INSTITUTO DE LUGO

Las clases darán principio el primero de octubre.

PARA INFORMES

DIRIGIRSE A DICHO SEÑOR

Anuncio

Se arrienda una casa de nueva construcción en el punto de Parajas, parroquia de Fuenmiñana, del distrito de Pastoriza.

Esta casa es suficientemente amplia para cualquier industria, con buenos bajos y habitaciones altas con calefacción y demás, pozo dentro y tres cuartos con su pajero.

Está situada a orilla de la carretera que de Lugo va a Meira.

Entenderse con el dueño de la misma D. Francisco Gallego Valiño, de la misma vecindad.

Jesús García Gasto

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Y CORRECTOR DE COMERCIO

Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones. Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Castelar, 6.—Lugo

INTERESANTE

En el establecimiento de Manuel Souto, calle del Conde Fallares, 18, esquina a Santo Domingo, se expenden los exquisitos vinos del Ribero y de los Sres. Gurrarán de Orense.

Esta casa de comidas se recomienda por la rapidez, esmero y economía con que sirve.

Los domingos callos.

La Mutual Latina

Estado de la asociación en 31 de enero de 1916

Número de socios, 50.441
Partes suscriptas, 53.180
Capital suscrito, 31 millones 908.000 pesetas

Depositado en el Banco de España a nombre de los socios, en papel del Estado al 4 por 100, 3 millones 839.248,49 pesetas con 79 céntimos.
Contraseguro.—Pagado a los herederos de los fallecidos hasta 31 de marzo de 1915, 176.387,40 pesetas

Lo práctico

resulta adquirir "La Joya del Hogar", enciclopedia casera que contiene medicina vulgar, belleza, recetas para sacar manchas, conservación y limpieza del calzado, aseo de la casa, fabricación de dulces y licores, agricultura, juegos de magia, física y química, para hacer flores y conservar las plantas, recetas para hacer refrescos, tintas, barnices, colas engrudos y otras miles de cosas útiles y curiosas, finalizando la obra una nutrida sección dedicada a hacer de comer.

Todo ello por el módico precio de 3 PESETAS en las principales librerías.

Han llegado los

afamados botijos porosos

del agua fresca

En los bajos de la casa que hace esquina a las calles de la Cruz y Palacio, con frente a la plaza del Campo, se ha abierto una cucharrería a precios económicos, con los afamados botijos y botellas de barro blanco para el agua fresca y todo lo concerniente al ramo de alfarería del país, Castilla y otras poblaciones.

— AGRICULTORES —

Se reciben avisos para la venta de insecticidas y fumigantes para los insectos del suelo, árboles, hortalizas, etc., etc.

Además para curar toda clase de enfermedades de la piel de los animales y el fluido desinfectante para casas hospitales y cuartos.

También EL ASPERON que lo limpia todo, especial para las manos y sin rival para cuchillos. La correspondencia: Miño, número 25.—LUGO.

Leonardo Castro Fernández.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Balneario del Incio

— LUGO —

AGUAS FERRUGINOSAS ARSENICALES

Especiales en la Anemia, Clorosis, Dismenorrea, etc., y enfermedades nerviosas, Neurastenia, Histerismo, etc.

TEMPORADA OFICIAL: De 1.º de Julio a 20 de Septiembre

Itinerario.—Ferrocarril línea de Galicia hasta la estación de Boveda, y desde este punto, coches y automóviles al Balneario.

Hospedajes: de 6, 7, 8 y 9 pesetas con habitación, servicio, dormitorio y comida. A тура: 700 metros sobre el nivel del mar.

Para referencias, dirigirse en todo tiempo al Administrador del Balneario de Incio (Lugo).

De venta en Farmacias y Droguerías principales.—Pedidos al por mayor, D. VALENTIN FERNÁNDEZ, del comercio.—Boveda, Médico habilitado del Balneario, D. SIXTO BOCILLA.

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP. A

Ronda de la Coruña, 22

— LUGO —

Venta al por menor:

Plaza de Abastos

Caseta núm. 4.

